

La chanson de Craonne

La Chanson de Craonne est une chanson écrite en
 Elle a été écrite à partir de l'air de « Bonsoir M'amour » chantée par Jean



ECOUTE

Jean Sablon « Bonsoir M'amour »

Autrefois elle fut chantée par les soldats qui se sont (dans une cinquantaine de régiments de l'armée française) après l'offensive très meurtrière et militairement désastreuse du général aux

Ces révoltes furent sévèrement réprimées, notamment par le général, nommé le 17 mai 1917 pour remplacer le général **Nivelle** avec pour mission d'endiguer l'effondrement du moral des soldats.

Il y eut plus de 500 condamnés à mort (dont 26 effectivement exécutés).

1300 taxis réquisitionnés, ont transporté 6000 hommes.



Cette chanson a sûrement plusieurs auteurs. Elle a continuellement évolué au cours de la guerre en fonction des lieux principaux de combat.

Homme gravant une douille d'obus
Inédit. © Tardi

ECOUTE

Version Mouloudji

Quelque commentaires sur cette écoute :

La chanson de Craonne a été interdite en France jusqu'en, date à laquelle en a autorisé la diffusion sur les ondes.



La chanson de craonne

Quand au bout d'huit jours le r'pos terminé
 On va reprendre les tranchées,
 Notre place est si utile
 Que sans nous on prend la pile
 Mais c'est bien fini, on en a assez
 Personne ne veut plus marcher
 Et le cœur bien gros, comm' dans un sanglot
 On dit adieu aux civ'lots
 Même sans tambours, même sans trompettes
 On s'en va là-haut en baissant la tête

Refrain

Adieu la vie, adieu l'amour,
 Adieu toutes les femmes
 C'est bien fini, c'est pour toujours
 De cette guerre infâme
 C'est à Craonne sur le plateau
 Qu'on doit laisser sa peau
 Car nous sommes tous condamnés
 C'est nous les sacrifiés

